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Sitzung des Sportausschusses und des Sportstättenbeirates am 05.09.2007 

 
 

N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 
Vorbemerkungen  
 
 
1. Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

2. Ende der Sitzung: 17:20 Uhr 

3. Ort der Sitzung: Sitzungsraum 1 (1. Etage, Raum 130) 
Kreisverwaltung Ahrweiler 

 
 
 
An der Sitzung nahmen teil: 
 
 
Vorsitzender: 
Herr Dr. Jürgen Pföhler Landrat  

 
Mitglieder des Sportausschusses: 
Herr Guido Ernst CDU  
Herr Werner Gail CDU  
Herr Detlev Goebel CDU  
Herr Torsten Höck CDU  
Herr Arno Matuszak CDU  
Herr Wilhelm Josef Sebastian CDU  
Herr Dieter Seiwerth CDU  
Herr Ingo Terschanski SPD  
Herr Michael Tinschert SPD  

 
Mitglieder des Sportstättenbeirates: 
Herr Fritz Langenhorst SPD  
Herr Raymund Pfennig   
Frau Barbara Schröder   
Herr Erich Serger ADD Trier - Außenstelle Koblenz  

 
Kreisbeigeordnete: 
Herr Horst Gies CDU  
Frau Charlotte Hager CDU  
Frau Ingrid Näkel-Surges CDU  

 
Fraktionsvorsitzende: 
Herr Ulrich van Bebber FDP  
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Schriftführer: 
Herr Dirk Ulrich   

 
Zuhörer: 
Herr Jörg Dargel Grüne  

 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
 
Mitglieder des Sportausschusses 
Herr Richard Horn FWG  
Frau Karin Keelan Grüne  
Herr Florian Reimann SPD  
Herr Bert Schäfer FDP  

 
Mitglieder des Sportstättenbeirates 
Herr Harald Fuchs   
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Sitzung des Sportausschusses und des Sportstättenbeirates am 05.09.2007 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 
Tagesordnung: 
 

TOP Beratungsgegenstand 

 Öffentliche Sitzung: 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Anerkennung der Niederschrift der Sitzung 
am 14.09.06 

2. Festlegung der Prioritätenliste des Landkreises Ahrweiler nach dem Landesgesetz 
über die öffentliche Förderung von Sport und Spiel in Rheinland-Pfalz 

3. Verschiedenes 
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Öffentliche Sitzung 
 

 
1 
 

 
Feststellung der Beschlussfähigkeit und Anerkennung der Niederschrift der Sitzung am 
14.09.06 
 

 

 
Landrat Dr. Jürgen Pföhler stellte die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Gegen die Niederschrift wurden weder schriftlich noch mündlich Bedenken erhoben. 
Die Niederschrift der gemeinsamen Sitzung des Sportausschusses und des Sport-
stättenbeirates vom 14.09.2006 wurde einstimmig angenommen. 
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Festlegung der Prioritätenliste des Landkreises Ahrweiler nach dem Landesgesetz über 
die öffentliche Förderung von Sport und Spiel in Rheinland-Pfalz 
 

 

 
Zur Einführung in den Tagesordnungspunkt gab Herr Serger eine Übersicht über die 
zur Zeit vom Land geförderten Projekte. Gleichzeitig teilte er mit, dass zukünftig be-
willigte Fördermaßnahmen nicht mehr über längere Zeiträume, sondern in zwei bis 
drei Jahren ausfinanziert werden sollen. Dies könnte übergangsweise für den Land-
kreis Ahrweiler zur Folge haben, dass in einem Jahr kein neues Projekt gefördert 
werden kann. 
 
Im Anschluss stellte Landrat Dr. Jürgen Pföhler den Vorschlag der Verwaltung zur 
Festlegung der Prioritätenliste vor. Er wies darauf hin, dass sich nach dem Versand 
der Sitzungsvorlage eine Änderung ergeben habe. 
 
Mit E-Mail vom 02.09.07 habe die St. Sebastianus Schützengesellschaft Wershofen 
der Verwaltung entgegen früherer Aussagen mitgeteilt, dass sie zur Zeit finanziell 
nicht in der Lage ist, das Projekt „Erweiterung der Schützenhalle in Wershofen um 
eine Schallschutzwand und einen Geschossfang“ durchzuführen. Zwischenzeitlich 
musste die Abwasserentsorgung vollständig neu installiert, eine neue Heizungsanla-
ge eingebaut und Dachsanierungen durchgeführt werden. Diese Maßnahmen waren 
zeitlich und finanziell nicht vorgesehen, aber für den Verein unumgänglich. Der Ver-
ein bittet hierfür um Verständnis und dass er tiefer platziert wird. 
 
Daher schlug Landrat Dr. Pföhler vor, das Projekt von Platzziffer 2 auf die Platzziffer 
3 zurückzusetzen. Im Gegenzug soll das Projekt „Sanierung der Sportanlage Graf-
schaft Vettelhoven“ von Platzziffer 3 auf Platz 2 vorrücken.  
 
Die so geänderte Prioritätenliste wurde von Sportausschuss und Sportstättenbeirat 
einstimmig angenommen. 
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Sie stellt sich somit wie folgt dar: 
 
A)          Großprojekte 
 
In der Sitzung am 14.09.06 beschlossen Sportausschuss und Sportstättenbeirat, die 
Sanierung des Hallen- und Freizeitbades TWIN in Bad Neuenahr-Ahrweiler dem 
Land Rheinland-Pfalz zur Förderung vorzuschlagen. 
Weitere Großprojekte liegen der Verwaltung nicht vor. 
 
B)          Kleinprojekte 
 
  1. Neubau eines Kunstrasenplatzes in Remagen-Kripp 

      Antragsteller: Stadt Remagen 

 

  2. Sanierung der Sportanlage Grafschaft Vettelhoven 

      Antragsteller: Gemeinde Grafschaft 

 

  3. Erweiterung der Schützenhalle in Wershofen um eine Schallschutzwand und 

      einen Geschossfang 

      Antragsteller: St. Sebastianus Schützenbruderschaft Wershofen 

 

  4. Sanierung und Erweiterung des Funktionstraktes der Sporthalle Weststraße  

      Antragsteller: Turnverein 06 Bad Neuenahr / Stadt Bad Neuenahr-Ahrweiler 

 

  5. Umbau des Tennenspielfeldes zu einem Kunstrasenplatz im Apollinarisstadion 

      Antragsteller: Stadt Bad Neuenahr-Ahrweiler 

 

  6. Sanierung der Sportanlage Grafschaft Bengen 

      Antragsteller: Gemeinde Grafschaft 

 

  7. Sanierung des Hockey- Kunstrasenplatzes im Apollinarisstadion 

      Antragsteller: Stadt Bad Neuenahr-Ahrweiler 

 
  8. Sanierung der Sportanlage Kalenborn 

      Antragsteller: Ortsgemeinde Kalenborn 

 

  9. Sanierung des Tennenspielfeldes im Eifelstadion Adenau 
      Antragsteller: Verbandsgemeinde Adenau 
 
10. Umbau des Tennenspielfeldes in der Ortsgemeinde Dernau zu einem  
      Kunstrasenplatz 
      Antragsteller: Ortsgemeinde Dernau 
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Verschiedenes 
 

 

 
Herr Terschanski regte an, dass sich Sportausschuss und Sportstättenbeirat die För-
dermaßnahmen vor Ort ansehen sollten. 
Nach einer Diskussion kamen die Gremien zu der Überzeugung, dass hierbei kaum 
neue Erkenntnisse gewonnen werden könnten und dies somit entbehrlich sei. 
 
 
Herr Serger teilte mit, dass das Land zukünftig die Neuanlage von Kunstrasenplätzen 
nur fördert, wenn diese einen DIN-gerechten Aufbau und eine nachgewiesene Aus-
lastung von 1.800 Spielstunden im Jahr hätten. 
 
Nach der anschließenden Aussprache wies Herr Langenhorst auf zwei weitere Punk-
te hin. Zum einen sollten die Träger von Kunstrasenplätzen frühzeitig Rücklagen für 
deren Entsorgung bilden. Zum anderen könne es sinnvoll sein, Maschinen, die zur 
Instandhaltung der Plätze nötig sind, mit mehreren Trägern anzuschaffen, um die 
Kosten hierfür zu reduzieren. 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende: 
 
 
 
 
Dr. Jürgen Pföhler 
Landrat 

Der Schriftführer: 
 
 
 
 
Dirk Ulrich 
Kreisoberinspektor 

 
 
 


